

Claudia y gobernadores van por concluir Tren Maya

La virtual presidenta electa se reúne con mandatarios del sureste. **Sacarán adelante obras del Interoceánico; analizan invertir 83 mil mdp para ambos proyectos**

LA TRANSICIÓN

SALVADOR CORONA

—nacion@eluniversal.com.mx

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, acordó con gobernadores del sureste del país sacar adelante los pendientes del Tren Maya y el Tren Interoceánico [obras insignias del mandatario federal Andrés Manuel López Obrador] por lo que se analiza una inversión de 83 mil millones de pesos para concluir los proyectos en uno o dos años.

Tras una cuarta reunión consecutiva con los gobernadores, en la que le expusieron sus proyectos prioritarios para sus entidades, y así definir el Presupuesto 2025, Sheinbaum indicó que planteó a los mandatarios estatales terminar el Tren Maya para que también sea de carga y tenga una conexión a Puerto Progreso, Yucatán, por lo que prevé una inversión de 35 mil millones de pesos para consolidarlo.

Asimismo, la terminación de dos líneas del Tren Interoceánico, una que vaya hacia Guatemala, y la otra rumbo al puerto de Dos Bocas, Tabasco, por lo que se requiere una inversión de 48 mil millones de pesos, en ambos casos tiene previsto que se concluyan en un año o dos.

“Como saben, en el sur sureste, los proyectos que hemos planteado como prioritarios son la terminación del Tren Maya como tren de carga (...) y la terminación del Interoceánico (...) entonces, esta es una prioridad para nosotros. Estamos determinando si se puede terminar en un año o van a ser dos años”, explicó la exmandataria capitalina.

Lo anterior en compañía del gobernador electo de Chiapas, Eduardo Ramírez; de Yucatán, Joaquín Mena Díaz; de Quintana Roo, Mara Lezama; de Veracruz, Rocío Nahle; de Oaxaca, Salomón Jara Cruz; y el representante de Campeche.

Sheinbaum reiteró que le expusieron sus obras prioritarias,

pero que analizarán cuáles podrían estar en el Paquete Económico 2025, y aclaró que hay obras en agua que se podrían hacer en conjunto, así como el saneamiento de ríos, pero también se encuentran los Polos del Bienestar para la frontera sur.

“Vamos a seguir apoyando al sureste. El Presidente decidió que en estos seis años fuera receptor de la mayor inserción, porque históricamente había sido la región más abandonada de nuestro país”.

Al salir de la reunión, la gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle, dijo que presentó un paquete de obras viales para la zona centro y sur de la entidad que podrían ser contempladas para 2025, entre ellas un acceso directo al puerto de Coatzacoalcos.

“La 180, que es desde Paso del Toro hasta Acayucan, toda la costera, es una ampliación. Y la que

es de la cuenca de Cosamaloapan, que es de Las Tinajas a Sayula, que es toda la zona cañera, y un libramiento de Córdoba a Orizaba (...) y por supuesto el Puente Coatzacoalcos, prometimos la ampliación de dos carriles y un distribuidor vial hacia el puerto más importante de México”, expuso.

El gobernador electo de Chiapas, Eduardo Ramírez, explicó que busca planes de infraestructura para impulsar la frontera sur a fin de que tenga un carácter industrial y así pueda atenderse con empleo el problema de la migración. Sobre el desplazamiento de familias a Guatemala por la violencia delictiva, consideró que el Estado debe asumir su responsabilidad en el delito de extorsión y desplazamiento.

“Creo que vamos a coordinarnos muy bien a partir del 8 de diciembre con los distintos niveles. Vamos a poner todo nuestro empeño para pacificar a Chiapas y evitar el desplazamiento, y vamos a asumir nuestra responsabilidad”, dijo.

Prepara libro

La virtual presidenta electa adelantó que prepara un libro sobre lo que ha significado la transición de gobierno con López Obrador, la cual catalogó como “histórica”.

Detalló que tras estas giras que han hecho, luego de ganar las elecciones pasadas ha comenzado a escribir, por lo que espera que pueda compartir dichas experiencias con los mexicanos.

“Ya tengo un montón de notas sobre lo que hemos vivido y creo que vale la pena compartirlas. Espero que lo podamos hacer, pues espero, todo depende del tiempo”.

CLAUDIA SHEINBAUM

Virtual presidenta electa

“El Presidente decidió que en estos seis años [el sureste] fuera receptor de la mayor inserción, porque históricamente había sido la región más abandonada del país”.



YARETZY M. OSORIO/EL UNIVERSAL



Sheinbaum encabezó, por cuarta ocasión, la conferencia con gobernadores del sureste del país y el próximo secretario de Economía, Marcelo Ebrard.

